

Paroles bibliques pour temps de populisme

Un président américain qui galvanise la twittosphère en chantant une ode quasi quotidienne au droit du plus fort dans des tweets qui «violent les tabous» ne divise pas seulement la population des Etats-Unis. Il désécurise la communauté internationale. Et les paroles et symboles religieux font partie de la panoplie...

 **Heinz Bichsel**
responsable du secteur
CÉTN-Migration

Dans ce contexte, l'appel de la théologienne Brigitte Kahl, venue de New York à l'occasion du Séminaire d'automne organisé par le secteur le 18 novembre 2017 pour le Jubilé de la Réforme, a retenti avec d'autant plus de force: il est urgent de ne pas abandonner la Bible aux groupements nationalistes, bellicistes, qui agissent au mépris de la dignité humaine et du droit international; de transmettre à nouveau les histoires bibliques et d'accélérer l'alphabetisation biblique. Son appel faisait écho à l'introduction de Peter Bichsel, qui mettait en tension la culture de la narration et les tentatives d'affirmation: «Les religions auraient-elles déchu au rang de ce qui affirme? Le pouvoir affirme, le pouvoir ne raconte pas.»

Mais pourquoi raconter la Bible? Réponses sans ambiguïté des théologiennes Nancy Cardoso (Brésil) et Elzbieta Adamiak (Pologne): selon la première, pour faire triompher les droits de l'humain et de la nature exploités dans l'économie minière; selon la seconde, pour libérer la société des liens du nationalisme, de la discrimination des minorités et du sexisme. La partialité de Dieu en faveur des hommes et des femmes en détresse, telle que Jésus l'a donnée à voir, est ainsi devenue la boussole de l'année des 500 ans de la Réforme.

Ressources humaines du secteur CÉTN-Migration

Le départ à la retraite de la responsable du service Migration, Anne-Marie Saxer, nous a donné

l'occasion de la remercier chaleureusement pour son énergie inépuisable et contagieuse, mise au service du travail dans le service Migration. Le 1^{er} octobre 2017, nous avons accueilli son remplaçant, le juriste Carsten Schmidt, qui nous apporte son expérience dans le domaine des ONG et de la politique nationale. Nous avons été au regret d'apprendre la démission d'Ann Katrin Hergert, la coordinatrice régionale de Mission 21. Depuis le 1^{er} septembre, c'est Kevin Ischi, étudiant en langues, littératures et civilisations africaines et ancien collaborateur auprès d'une ONG, qui occupe le poste, avec pour mission de se concentrer sur les jeunes adultes.

Service Migration

Engagement en faveur des personnes réfugiées

En mai, le service Migration a décerné son prix d'encouragement à la Plateforme des rencontres interculturelles de femmes du canton de Berne, reconnaissant ainsi l'excellent travail d'intégration essentiellement bénévole accompli par 17 groupes de rencontre.

Il est réjouissant de constater que de nombreuses paroisses continuent de s'engager en faveur des personnes réfugiées. Souvent, il ne s'agit plus en priorité d'apporter une aide d'urgence, mais de contribuer à une intégration durable. Plusieurs paroisses ont ainsi monté des projets de tandem pour un accompagnement personnalisé. Sur demande, le service Migration fait également de l'accompagnement

de projets et fournit de l'assistance pour les questions de financement. Durant l'année sous revue, trois rencontres ont permis aux personnes engagées d'échanger sur leurs expériences et leurs pratiques et de chercher ensemble des solutions aux problèmes non résolus. 60 membres de l'Eglise ont assisté à la rencontre annuelle du réseau Joint Future, qui a alterné exposés et ateliers sur le thème «Personnes réfugiées et potentiels». Comme chaque année,

— Suite à la page 50 —

CÉTN-Migration

Responsables du secteur

Heinz Bichsel
Anne-Marie Saxer-Steinlin (suppléante, jusqu'au 30 novembre 2017)
Carsten Schmidt (suppléant, à partir du 1^{er} octobre 2017)

Service Œcuménisme, mission et coopération au développement (CÉTN)

Heinz Bichsel (responsable)
Damian Kessi (coordonateur du Jubilé de la Réforme pour 2017, jusqu'au 31 décembre 2017)
Viviane Amacker, Heidi von Känel, Lisa Krebs, Susanne Schneeberger Geisler

Service Migration

Anne-Marie Saxer-Steinlin (responsable, jusqu'au 30 novembre 2017)
Carsten Schmidt (responsable, à partir du 1^{er} octobre 2017)
Peter Gerber, Sabine Jaggi, Selina Stucki, Mathias Tanner

Animation régionale mission 21

Ann Katrin Hergert (jusqu'au 31 mai 2017), Kevin Ischi (à partir du 1^{er} septembre 2017)

Terre nouvelle Jura

Aline Gagnebin

Animation migration Jura

Séverine Fertig